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Опасная стройка

ПРЕДСТАВИТЕЛИ роди&
тельского комитета учени&

ков школы №33 Ярославля об&
ратились 19 февраля с откры&
тым письмом к губернатору об&
ласти. Они просят проверить за&
конность возведения пристрой&
ки вплотную к спортзалу учеб&
ного заведения. Представители
родительского коллектива бьют
тревогу уже не первый месяц.
Они отмечают: сразу стало оче&
видно, что строящийся объект
перекрывает все существующие
окна спортивного зала, так как
глухая стена возводится вплот&
ную к ним. Проёмы окон не пе&
ределывают, а оставляют в су&
ществующем варианте, то есть
не предусмотрены отвод от них
дождевых и талых вод, а также
уборка естественного мусора и
снега, который будет попадать в
образующиеся узкие ниши. К
тому же окна даже невозможно
будет открыть. Так называемая
реконструкция, а по сути возве&
дение частного здания, проис&
ходит без огораживания пло&
щадки строительства, непо&
средственно под открытыми
монтажными элементами и кра&
ном занимаются дети.

Дождались

КРЫША школы рухнула в
минувшие выходные в селе

Альгинка Ирбейского района
Красноярского края. По свиде&
тельству очевидцев, балки в
спортзале просели уже давно, а в
середине февраля ситуация ста&
ла критической. Предвидя ЧП,
директор школы ещё 16 февраля
приняла решение возить детей
на автобусе в другую школу за 10
км. Депутаты края за помощью в
ремонте крыши обратились к
минфину и минобразования
края, получив согласие на фи&
нансирование. Но районные
власти от помощи отказались и
слишком долго думали, что де&

лать с аварийным зданием. Из&
начально кровлю можно было
отремонтировать за 900 тыс.
рублей, но после обрушения де&
нег потребуется гораздо больше.
Здание школы имеет большое
значение для посёлка, ведь в нём
расположены библиотека,
ф е л ь д ш ер с к о & а к у ш ер с к и й
пункт, а во время выборов рабо&
тает избирательный участок.

Бизнес на старости

БУРЯТСКОЕ следственное
управление СК РФ прове&

ряет информацию о ненадлежа&
щем уходе за пожилыми и боль&
ными людьми в одном из част&
ных пансионатов в Железнодо&
рожном районе Улан&Удэ. Так,
по сообщениям улан&удэнской
прессы, пожилого мужчину, пе&
ренёсшего инсульт, после ста&
ционарного лечения поместили
в частный пансионат, который
помещался в переоборудован&
ной трёхкомнатной квартире
жилого дома в микрорайоне
Восточный. В помещении царит
тяжёлый запах нечистот. Боль&
шая часть постояльцев не могут
ходить, треть не в состоянии
даже сидеть, некоторые не все&
гда в сознании. Цена за день на&
хождения здесь составляет 800
рублей. Брат одного из постра&
давших пожилых мужчин в ин&
тервью местной прессе сказал,
что стариков пичкали снотвор&
ным в лошадиных дозах, чтобы
они постоянно спали и не тре&
бовали ухода.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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Сила Красной Армии —
в единстве с народом

Курьер новостей
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«в лицо» очень просто: его обложка — зелёного цвета.

Заявление
Предвыборного штаба кандидата

в президенты России
П.Н. Грудинина

Предвыборный штаб подтверждает свою при�
верженность принципу, что выборы — это конку�
ренция программ и идей, а все кандидаты должны
иметь возможность быть услышанными народом.
Ключевую роль в реализации такой возможности
играют дебаты кандидатов на телевидении. Они
позволяют огласить положения своей программы
для максимально широкой аудитории. 

26 февраля начинаются теледебаты в преддве�
рии выборов президента России, которые назна�
чены на 18 марта.

Наш штаб надеялся, что телеканалы сделают
выводы из негативного опыта проведения дебатов
в ходе прежних кампаний. Найдут формат, в кото�
ром возможность полемизировать будет реализо�
вана ярко и интересно для телезрителей. Мы ис�
ходили также из того, что в условиях давления из�
вне и сложной социально�экономической ситуа�
ции власть и сама заинтересована максимально
удовлетворить запрос общества на полноценную
дискуссию. Однако эти ожидания не оправдались. 

Предвыборный штаб не согласен с порядком
организации предлагаемых теледебатов. Решения
о том, в каком формате и в какое время будут про�
водиться дебаты, принимались без обсуждения с
кандидатами в президенты или их представителя�
ми. Телеканалы в одностороннем порядке про�
диктовали свои условия, даже не выслушав наши
пожелания и предложения. 

Мы считаем неприемлемым время, установлен�
ное для показа телевизионных дебатов. Оно вы�
брано таким образом, чтобы эти эфиры увидело
как можно меньше телезрителей. Совершенно

очевидно, что ни 8 часов утра на «Первом канале»,
ни 23.00 на федеральном канале «Россия�1» не со�
ответствуют важности обсуждаемых вопросов и
характеру проводимых выборов. В то же время
традиционные политические ток�шоу, нацелен�
ные на пропаганду точки зрения власти, как пра�
вило, идут в самое лучшее время. Это означает, что
найти более удачное время вполне возможно. Мы
хотели бы обратить внимание на то, что теледеба�
ты на выборах президента Чехии проводились в
21.00. Президентские дебаты во Франции были
четырёхчасовыми. На Кипре на аналогичных вы�
борах дебаты транслировались одновременно пя�
тью каналами с 21.00 до 23.00. По сути, везде это
событие является одним из ключевых на телеви�
дении. 

Мы считаем неправильным приглашение в
эфир сразу всех участников одновременно. На�
копленный опыт показывает, что при такой кон�
фигурации невозможно иметь достаточно време�
ни для того, чтобы создать у избирателя полное
впечатление о программе кандидата. В связи с не�
участием в теледебатах действующего президента
России мы уверены, что это сделано специально,
чтобы превратить дебаты в шумный балаган. 

Штаб против и того, чтобы дебаты шли в запи�
си. Они должны идти только в прямом эфире для
исключения каких�либо манипуляций. 

Мы не согласны с тем, чтобы ведущими теледе�
батов становились лица, которые ранее показали
свою ангажированность по отношению к нашему
кандидату и являются не телеведущими, а доми�
нирующими участниками собственных передач.

Вся страна в прошедшие дни отмечала славное 100�летие Красной
Армии и переживала за наших спортсменов на Олимпиаде. Но не «те�
лепузики» Киселёв с Фадеевым. В праздничные дни госканалы вылили
на головы граждан очередную порцию дурно пахнущего варева о КПРФ
и её кандидате на выборах�2018.

О «телекиллерах»�2018
РАЗУМЕЕТСЯ, в сюжетах

«самых объективных в ми�
ре» телеканалов не было и

намёка на законное право ком�
мунистов ответить на предыду�
щие поклёпы. Из нашей часо�
вой пресс�конференции, где мы
дали конкретные ответы прово�
каторам, в эфире не было вос�
произведено ни слова. 

Точно так же подобные госпо�
да отказали Зюганову в его за�
конном праве выступить в эфи�
ре «Останкино» перед вторым
туром позорных президентских
выборов 1996 года. Есть прямая
преемственность с ельцинским
режимом. Та же паническая бо�
язнь свободы слова. Те же про�
фессиональная нечистоплот�
ность и наглое враньё.

Невольно вспоминаются от�
ставной «телекиллер» Доренко и
его гнусная роль в устранении
«угрозы Примакова» на выборах
1999 года в Госдуму. Сегодня
власть с почтением относится к
Е.М. Примакову — выдающе�
муся государственному деятелю.
А тогда он был для неё против�
ником — объектом точно таких
же мерзких нападок, как и те,
что испытывает сегодня Груди�
нин. Хотя Примаков, проводив�
ший вместе с коммунистом

Маслюковым левоцентрист�
ский курс, спас Россию от краха.

Сейчас г�н Доренко изобража�
ет себя несчастным «телеками�
кадзе». Мы уверены, что придёт
время, когда киселёвы — фадее�
вы тоже будут каяться, выставляя
себя «жертвами режима»...

Ныне телеканалы лицемер�
но жалуются на вмешательство
США в президентские выбо�
ры в России 1996 года. На�
помним, что информацион�
ный террор  против Зюганова
вёлся тогда ельцинистами
именно по лекалам амери�
канских политтехнологов,
присланных в Москву на по�
мощь тогдашнему режиму.

Вакханалия в эфире наших
госканалов — плагиат информ�
войны американских неолибе�
ралов против Трампа. Эти вой�
ны российские горе�журналис�
ты ещё недавно жарко разобла�
чали. А нынче они уже пере�
плюнули своих заокеанских со�
братьев. Публицист И. Шамир
справедливо проводит анало�
гии с выборами 2016 года в
США, используя термин «нео�
либералы из Кремля».

Мы отнюдь не симпатизиру�
ем Трампу, скорее, наоборот. Но
стоит напомнить кураторам

гостелекомпаний, чем закончи�
лись те выборы в США, вопре�
ки истерике своры из Си�эн�эн
и других каналов. Кстати,
Трамп, знай он Гоголя, мог бы
сказать г�же Клинтон: «Ну что,
помогли тебе твои ляхи?»

Мы говорим сегодня откро�
венным провокаторам: и вас ве�
тер истории неизбежно сдует на
обочину. В народе про такую де�
ятельность ехидно говорят: «мо�
чилово». И чем больше вы льёте
помоев на голову телезрителей,
тем ниже падает доверие к рос�
сийскому телевидению, тем бы�
стрее растёт интерес к нашему
кандидату. Думающие люди пе�
ремещаются в социальные сети.
А там Грудинин, человек, со�
здавший одно из лучших пред�
приятий в стране и Европе, по�
лучает огромную поддержку.

И бесполезны потуги телеша�
манов, старых парламентских
говорунов и придворных партий
остановить заклинаниями тягу
России к решительным и сози�
дательным переменам! Груди�
нин — президент, которого ждёт
народ! 

Пресс&служба 
Предвыборного штаба 

кандидата в президенты РФ 
П.Н. Грудинина.

ЭТОТ февральский день в
столице был морозный, но
народ всё прибывал и при�

бывал на площадь. До начала
митинга его участников своими
песнями «разогревал» русский
бард Александр Харчиков. 

На трибуне большой портрет
народного кандидата в прези�
денты России П.Н. Грудинина
и транспаранты с лозунгами
«100 лет Красной Армии», «Гру�
динин, справедливость, Роди�
на, народ». 

Вёл митинг секретарь Мос�
ковского горкома КПРФ В.Р.
Родин. Перед участниками ак�
ции выступил Председатель
ЦК КПРФ, лидер народно�па�
триотических сил России Г.А.
Зюганов.

— Красная Армия появилась

после победы Великого Октяб�
ря, — сказал он. — Гений Лени�
на, большевистской партии, во�
ля трудового народа создали ар�
мию, которая защищала Совет�
скую власть, защищала права
трудящихся. Труд, справедли�
вость и дружба народов стали
главной идеей нового Советско�
го государства.

Красная Армия впитала в себя
всё лучшее, что было в тысяче�
летней патриотической тради�
ции русской армии и нашего
многонационального воинства.
Красная Армия расколотила
Антанту, выгнала иностранных
интервентов и заложила осно�
вы  великих побед. Только
Красная Армия, получившая
от страны лучшие танки и са�
молёты, лучшее оружие и дух

патриотизма, могла справить�
ся с фашизмом, когда «корич�
невая чума» раздавила всю 
Европу. 

Победный май 1945�го не
только поднял Знамя Октября
над рейхстагом. Он поднял зна�
мя свободы и правды над всей
планетой. Распадались колони�
альные империи, рождалось ве�
ликое социалистическое содру�
жество. Ещё 15 лет напряжённой
работы дали два новых подвига.
Мы сумели прорваться в космос,
создать ракетно�ядерный пари�
тет и стать сверхдержавой.

Лишь предательство горбачё�
вых, яковлевых, всей этой своры
во главе с Ельциным порушило
наше союзное государство. Ни�
какая интервенция, никакая Ан�
танта не смогли этого добиться.
Лишь внутреннее предательство
привело к поражению в 1991�м.
Тогда рабочие и крестьяне, учи�
теля, врачи, интеллигенция не

увидели этого предательства. Се�
годня каждый ощутил его при�
сутствие в собственной жизни, в
судьбе своих детей и внуков.

Страна может быть уверен�
ной и победной при условии,
если она не только уважает
свою историю и помнит побе�
ды Красной Армии, но и преж�
де всего думает о трудовом че�
ловеке, о рабочем и крестьяни�
не, об учителе и враче, о препо�
давателе и студенте. Сегодня
олигархи управляют страной.
Олигархия окружила престол и
диктует свои порядки. Но вся
эта олигархия тоже оказалась в
санкционном списке. И теперь
жди от неё провокаций!

Но этой олигархии помогают
микрофоны и экраны, которые
сегодня беспардонно врут о том,
что есть великие преобразова�
ния. Нет их! За 5 лет валовой
продукт упал на 8%. Мы сегодня
не производим то, что произво�

дили в 1990 году. При этом все
страны удвоили и утроили ВВП,
а Китай увеличил его в 12 раз.

В 1990 году мы производили
20% мировой продукции, сего�
дня — меньше 3%. Китайцы
производили 3%, сегодня — 18%.
Они под красным стягом и под
руководством Компартии заня�
ли место Советской страны.

На этих президентских вы�
борах мы сформировали блок
объединённых левых, комму�
нистов, народно�патриотичес�
ких сил. Мы выдвинули та�
лантливого кандидата — ди�
ректора совхоза имени Ленина
Павла Николаевича Грудини�
на. Сегодня на него натравили
всех псов, чтобы попытаться
его дискредитировать. Мы эту
ложь разгоним! Сейчас надо
проявить волю, как в 1918 году,
когда немецкие войска попёр�
ли на Петроград и на их пути
встали рабочие дружины, фор�

мируя Красную Армию. Для
нас день 18 марта — это не
просто выборы! Это выбор
судьбы на ближайшие годы
для наших детей и внуков. Так
давайте всех мобилизуем на
новые победы! 

Затем состоялось традици�
онное вручение партийных и
комсомольских билетов. Мо�
лодых коммунистов и комсо�
мольцев поздравил лично ли�
дер КПРФ.

После этого перед участни�
ками митинга выступил народ�
ный кандидат в президенты
РФ П.Н. Грудинин. 

— Здесь на одном из плака�
тов, — сказал он, — написано:
«Социализм — выход из кри�
зиса!». Это не только выход из
кризиса, это возвращение ве�
ликой армии. Это возвраще�
ние величия нашей страны. И
в 100�летний юбилей нашей
армии мы должны обещать се�

бе и всем остальным, что опять
вернём ей великое будущее.

Затем слово предоставили ге�
нерал�лейтенанту, председателю
движения «В поддержку армии,
оборонной промышленности и
военной науки» В.И. Соболеву.
Выступавший напомнил о том,
что сто лет назад наши деды и
прадеды под Псковом и Нарвой
одержали первые победы, так
была создана легендарная, несо�
крушимая Красная Армия.

Виктор Иванович, как воен�
ный специалист, скептически
оценил нынешнее состояние
российских Вооружённых сил,
которым, по его мнению, был
нанесён серьёзный урон после
1991 года, в том числе и «сердю�
ковскими реформами». Он отме�
тил, что Российская армия пока
ещё способна воевать с отрядами
боевиков, но она совершенно не
готова к полномасштабной вой�
не, угроза которой с каждым
днём нарастает. 

После этого слово предоста�
вили лидеру «Левого фронта»
Сергею Удальцову. По мнению
выступавшего, у власти в Рос�
сии стоят «тёмные силы», кото�

рым сегодня противостоит
формирующийся блок левых и
патриотических сил. Он пола�
гает, что сила этого блока в со�
лидарности действий. 

Первый секретарь Москов�
ского горкома КПРФ В.Ф. Раш&
кин в своём выступлении отме�
тил, что сила Красной Армии
была в её единстве с народом.
Это была подлинно народная ар�
мия. Оратор подверг резкой кри�
тике политику нынешней власти
на этих выборах. По его мнению,
запущен механизм грязной лжи,
чтобы всячески очернить народ�
ного кандидата П.Н. Грудинина.
Он призвал 18 марта проголосо�
вать за Павла Николаевича.

Затем московский студент
Сергей Иваночкин зачитал резо�
люцию акции, которая была
принята единогласно. 

Советские военные патриоти�
ческие песни на митинге испол�
нили профессиональные певцы.

Руслан ТХАГУШЕВ,
Алексей БРАГИН.

Продолжение темы 
на 2�й странице.

Выбор судьбы23 февраля, в ознаменование 100�летия
Красной Армии, в Москве состоялись много�
тысячные шествие и митинг. Колонны под
красными флагами прошли от Пушкинской до
площади Революции (Театральной).
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ПРИ ОБСУЖДЕНИИ КАЛЕНДАРЯ рас�
смотрения вопросов на март—апрель заме�
ститель руководителя фракции КПРФ Ни�

колай Коломейцев назвал те ключевые законы, ко�
торые, по мнению депутатов�коммунистов, надо
принимать в первую очередь. Это закон о прогрес�
сивной шкале налогообложения, о национализа�
ции, о Центробанке, о стакане молока для школь�
ников, о снижении НДС, о госмонополии на про�
изводство и продажу алкогольной продукции и
другие. Всего 15 базовых законов, которые выта�
щили бы Россию из кризиса, позволили бы сохра�
нить здоровье нации и мобилизовать её на уско�
ренное развитие страны. Но вместо этого, отметил
депутат, вытаскивается какая�нибудь мелкая про�
блема, и вокруг неё
устраивается шуми�
ха. На том власть и
держится.

Болезненный для
малого бизнеса во�
прос о применении
контрольно�кассо�
вой техники (ККТ)
нового образца об�
суждался широко.
Аж шесть альтерна�
тивных законопроек�
тов рассмотрели парламентарии. Но в итоге при�
няли тот, что проблему не решает, а лишь снимает
точечное напряжение. Фракция КПРФ вносила
свой законопроект, регулирующий применение
контрольно�кассовой техники. Депутаты�комму�
нисты предлагали освободить от обязанности при�
менять ККТ для работающих по патенту и по еди�
ному налогу на вменённый доход (ЕНВД). Эти
предприниматели и без того платят в казну, так что
нет нужды обременять их покупкой дорогостоя�
щей аппаратуры, за обслуживание которой им ещё
придётся ежегодно отстёгивать немалые деньги.
Такая «поддержка» малого бизнеса окончательно
поставит на нём крест, полагают коммунисты.

21 февраля во втором и третьем чтениях был
принят законопроект о продлении так называе�
мой дачной амнистии. По действующему закону
государственная регистрация прав на объекты ин�
дивидуального жилищного строительства в упро�
щённом порядке разрешается до 1 марта 2018 го�
да. Теперь палата отодвинула этот срок ещё на два
года, предоставив миллиону граждан, которые по�
ка не оформили свои домишки, сделать это без
лишней бумажной волокиты. Дело, конечно, хо�
рошее. Но прежде надо навести порядок с оцен�
кой кадастровой стоимости, убеждён Николай
Арефьев. Ведь после регистрации прав на недви�
жимость и на земельные участки гражданам при�
ходится платить налог, кратно превышающий сто�
имость всего собранного с участка урожая. Какой
же прок им от такой собственности? Без пересмо�
тра оценки кадастровой стоимости закон о «дач�
ной амнистии» не пойдёт, уверен парламентарий.

В этот же день в часе заявлений по актуальным
вопросам от имени фракции КПРФ выступил
первый заместитель председателя Комитета Гос�
думы по делам национальностей Валерий Рашкин,
остановившийся на жилищной проблеме. По его
мнению, основной причиной большинства про�
блем в жилищной сфере является коррупция.
Взять ситуацию с обманутыми дольщиками, ар�
мия которых насчитывает более 2,5 миллиона че�
ловек. Конечно, с компаний�застройщиков, ко�
торые либо неэффективно организуют свою рабо�
ту, либо целенаправленно реализуют мошенниче�
ские схемы, вины здесь никто не снимает, но где
были органы власти и правоохранительные струк�
туры, допустившие такое развитие событий? Не
обошлось без коррупции и при реализации феде�
ральной целевой программы «Жилище», а также
аналогичных региональных программ, уверен де�
путат. В результате многие жители бывших обще�
житий и хрущёвок, которым было обещано новое
благоустроенное жильё, остались без крыши над
головой. Всё тот же корень зла — коррупция — и у
многолетних страданий очередников на социаль�
ное жильё. В Москве сроки ожидания превышают
27—30 лет, а в регионах доходят и до 50 лет! И глав�
ное не в том, что жильё на бюджетные деньги не
строится, а в том, что его продают как коммерчес�
кое. «Победим коррупцию — сможем наладить и
эффективную жилищную политику», — подыто�
жил В. Рашкин.

22 февраля палата приняла в первом чтении по�
правки в Федеральный закон «О несостоятельно�
сти (банкротстве)». По предложению правительст�
ва, внёсшего законопроект, субъекты Федерации и
муниципальные образования в ходе процедур в де�
ле о банкротстве будут иметь право погашать из
своих бюджетов требования кредиторов второй
очереди, то есть выплачивать зарплаты работни�
кам разорившихся предприятий. Кроме того, они
смогут уступать третьим лицам право требования
по тем обязательствам, которые имеются перед
ними в процессе банкротства. В обсуждении зако�
нопроекта приняли участие члены фракции
КПРФ Вера Ганзя, Николай Коломейцев, Олег
Смолин, Валентин Шурчанов, Сергей Пантелеев.
Выступивший от фракции коммунистов член Ко�
митета Госдумы по экономической политике, про�
мышленности, инновационному развитию и
предпринимательству Сергей Пантелеев заметил,
что сам институт несостоятельности (банкротства)
перестал быть инструментом финансового оздо�
ровления. По многим отраслям рентабельность
сокращается. И всё больше компаний вынуждены
признавать свою неплатёжеспособность, уходя в
процедуру банкротства. Так, в прошлом году более
13 тысяч компаний официально стали банкрота�

ми, что почти на 8 процентов больше, чем в 2016
году. При этом только треть кредиторов смогла
вернуть себе хотя бы часть своих средств. Призна�
ки преднамеренного банкротства выявлены в 1636
процедурах, фиктивного — в 44 делах. Большинст�
ву регионов предоставленное законопроектом
право ничего не даст, уверены коммунисты. Закре�
дитованность регионов уже стала притчей во язы�
цех. Да и муниципальные образования в долгах
как в шелках. На 1 января 2018 года их долг соста�
вил 368 миллиардов рублей. Однако в финансово�
экономическом обосновании документа говорит�
ся, что реализация закона не потребует дополни�
тельных затрат из федерального бюджета и бюдже�
тов иных уровней. Выходит, право есть, а денег нет.

Столь же символическими, как это право, явля�
ются и закреплённые в Законе «О ветеранах»
льготы для тех, кто работал в Афганистане в
1979—1989 годах. Например, преимущественное
обеспечение санаторными путёвками. Вроде оно
есть, но в то же время его и нет. Путёвки эти выде�
ляются так редко и так мало, что лучше о них и не
мечтать. Никто сегодня не будет считать льготами
и, скажем, приём в садоводческие коммерческие
объединения или установку квартирного телефо�
на. Ещё в 2014 году группа депутатов�коммунис�
тов внесла законопроект, наполнявший льготы
для вольнонаёмных служащих Советской Армии,
работавших в Афганистане в период боевых дей�
ствий, реальным содержанием. Об этом просили
большинство ветеранских организаций, подчерк�
нул один из авторов законопроекта Владимир По�
здняков, который знает об афганской войне не по�
наслышке. Ему довелось выполнять интернацио�
нальный долг в объятой войной стране в качестве
советника ЦК ВЛКСМ при ЦК Демократической
организации молодёжи Афганистана. Фракция
«Единой России» законопроект, выдержавший
более чем трёхлетнее «заточение» думского дело�
производства, не поддержала.

Похожая судьба оказалась и у законопроекта,
инициированного членом фракции КПРФ Юри�
ем Синельщиковым, о наделении прокуратуры
полномочиями по получению информации о кре�
дитных организациях. Этот законопроект так же,
как и предыдущий, был внесён в Госдуму ещё в
2014 году и так же был рекомендован профиль�
ным комитетом к отклонению. Между тем в нём
поднята весьма важная проблема. Доступ к бан�
ковской тайне имеют около 30 государственных
органов, а прокуратура, на которую возложены
надзорные функции, этого доступа не имеет, за�
метил депутат. А как без этого проверить, напри�
мер, информацию о недостоверности деклараций
чиновников о доходах? Никак. Эти полномочия
необходимы прокурору и для борьбы с незакон�
ным оттоком капитала за границу, и при проведе�
нии проверок о невыплате заработной платы, и
для защиты прав граждан в сфере потребитель�
ского кредитования, и для надзора за исполнени�
ем законов судебными приставами, которым,
кстати, доступ к банковской тайне открыт, и для
надзора за соблюдением требований Закона 
«О противодействии легализации (отмыванию)
доходов, полученных преступным путём, и фи�
нансированию терроризма». Отсутствие у проку�
ратуры доступа к банковской тайне делает её над�
зорные полномочия неполноценными. 

Юрий Синельщиков рассказал об истории рас�
смотрения этого законопроекта. Первоначально,
в 2014 году, он был поддержан Центробанком, но
встретил возмущение банковского сообщества.
Позже появилось отрицательное заключение пра�
вительства, хотя оно и не требовалось. Видимо,
кто�то выбил такое заключение, чтобы поддер�
жать банковское сообщество, предположил депу�
тат. И после этого Комитет Госдумы по финансо�
вому рынку вынес решение рекомендовать палате
законопроект отклонить. Такая вот парламент�
ская «кухня».

В преддверии 100�летия Красной Армии и Дня
защитника Отечества на пленарном заседании
Госдумы выступил лидер КПРФ Геннадий Зюга�
нов. По его словам, мы пока не осмыслили те уг�
розы, которые реально стоят перед Россией.
«Впервые в истории Америки Трамп объявил вра�
гом номер один Россию и Китай. При этом воен�
ный бюджет Америки будет 760 миллиардов дол�
ларов — в 16 раз больше, чем наш, — отметил ли�
дер коммунистов. — Впервые на всё руководство
нашей страны, правительство и руководство на�
шего парламента наложены невиданные санкции.
Впервые американские тяжёлые эсминцы в Чёр�
ном море угрожают российским границам. Впер�
вые натовцы проводят в Прибалтике и в Польше
учения, разыгрывая театр будущих боевых дейст�
вий, где главным противником является Россия.
Впервые в Сирии американские ВВС разбомбили
колонну, где было много наших сограждан. И
впервые в Киеве принят такой закон, который да�
ёт нацистам и бандеровцам возможность завтра
организовать новую войну в Донбассе».

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

21 и 22 февраля Госдума провела последние в этом месяце пле�
нарные заседания, на которых было принято более 40 и отклонено
более 20 законопроектов. Чем обернутся новые законы для граждан?
И что могло бы измениться в нашей жизни, не будь в парламенте за�
силья «единороссов», которые тщательно консервируют затхлый
буржуазный курс, охраняя его от ветра перемен? 

Право есть,
а денег нет

ДЕПУТАТ Московской го�
родской думы от КПРФ

Елена Шувалова в номере
«Правды» от 30.11.2017 года
выступила со статьёй «Где па�
мятник Маршалу Победы Ва�
силевскому?» Монумента вы�
дающемуся полководцу в
Москве нет до сих пор, хотя
решение о его установке было
принято ещё в 2007 году.

А.М. Василевский — Мар�
шал Советского Союза, дважды
Герой Советского Союза, кава�
лер двух орденов «Победа» —
являлся начальником Гене�
рального штаба с 1942 по 1945
год. Все малые и большие сра�
жения рождались в Ставке Вер�
ховного Главнокомандования,
а их исполнение возлагалось на
начальника Генштаба Красной
Армии А.М. Василевского. В
1945�м он был назначен Глав�
нокомандующим советскими
войсками на Дальнем Востоке
для борьбы с японской Кван�
тунской армией. Сталин очень
ценил талантливого военачаль�
ника. Заслуга А.М. Василевско�

го в разгроме фашистских за�
хватчиков и японских милита�
ристов велика. И несправедли�
во, что в столице сегодня нет
памятника ему.

Место для монумента нужно
выбрать самое лучшее, там, где
всегда много людей. И, на мой
взгляд, на постаменте должно
быть выгравировано «Марша�
лу Победы Александру Михай�
ловичу Василевскому», а также
цитата из его книги «Дело всей
жизни»: «Своей исторической
победой советские люди обя�
заны Коммунистической пар�
тии. Она мудро вела народ и
его армию сквозь все испыта�
ния и трудности войны к пол�
ному разгрому фашистской
Германии и милитаристской
Японии. Она сумела подчи�
нить все материальные и ду�
ховные силы страны интере�
сам вооружённой борьбы,
обеспечить единство полити�
ческой и военной стратегии,
единство политического и во�
енного руководства в войне.
Партия выковала несокруши�

мую монолитность и величай�
шую моральную стойкость на�
рода, создавшего невиданный
экономический и военный по�
тенциалы страны, что позво�
лило нам с таким блеском ре�
шить все задачи войны, с чес�
тью отстоять завоевания Вели�
кого Октября, свою социалис�
тическую Отчизну. Руководст�
во Коммунистической партии
— один из решающих источ�
ников нашей победы в Вели�
кой Отечественной войне».

Коммунисты города Сасова
Рязанской области согласны с
мнением депутата Е. Шувало�
вой о необходимости установ�
ки памятника выдающемуся
военачальнику. Мы призываем
всех коммунистов нашей стра�
ны высказаться по данному
вопросу.

В. АЛЁХИН.
Ветеран труда, пенсионер,

член КПРФ, секретарь
первичного отделения КПРФ

ветеранов войны и труда.
г. Сасово,
Рязанская область.

Парламентский дневник

Сила Красной Армии —
в единстве с народом

САНКТ�ПЕТЕРБУРГ
На площади Ленина состоял�

ся праздничный митинг по слу�
чаю 100�летия Рабоче�Крестьян�
ской Красной Армии, организо�
ванный Санкт�Петербургским
городским отделением КПРФ.

Открылся митинг выступле�
нием первого секретаря Санкт�
Петербургского горкома, руко�
водителя фракции КПРФ в За�
конодательном собрании Санкт�
Петербурга, члена Президиума
ЦК О.А. Ходуновой. В своём вы�
ступлении она напомнила о ге�
роическом боевом пути Красной
Армии, создававшейся для за�
щиты молодого Советского го�
сударства, а впоследствии осво�
бодившей весь мир от «коричне�
вой чумы». Также она подчерк�
нула, что тяжёлое положение в
армии, грабительская реформа
ЖКХ, обнищание населения,
свёртывание социальных гаран�
тий — это часть системы разру�
шительных для государства ре�
форм, которую выстраивает дей�
ствующая власть и за которую
должна нести ответственность. 

Перед участниками митинга
выступили те, кто не понаслыш�
ке знает проблемы современной
Российской армии: председатель
Санкт�Петербургской городской
организации «Союз советских
офицеров» капитан первого ран�
га А.М. Филатов, руководитель
городского отделения движения
«В поддержку армии, оборонной
промышленности и военной на�
уки» полковник О.А. Степанчук.
Выступавшие говорили о разру�
шении армии, о невыполненных
громких обещаниях военнослу�
жащим со стороны власти.

Участники военно�патриоти�
ческого клуба «Комсомолец»
под руководством члена горкома
А. Язова в форме бойцов Крас�
ной Армии различных её перио�
дов подготовили историко�теат�
рализованное представление и
рассказывали о героическом по�
двиге красноармейцев, исполня�
ли известные военные песни. 

Также в митинге участвовали
представители Ленинского ком�
сомола РФ, Союза советских
офицеров, движения «Дети вой�
ны», «Всероссийского женского
союза — «Надежда России»,
Движения гражданских инициа�
тив, «Левого фронта», ВСД «Рус�
ский Лад» и других обществен�
но�политических организаций
города. 

Резолюция митинга, в кото�
рой его участники заявили о сво�
ей решительной поддержке кан�
дидата на пост президента РФ от
КПРФ и народно�патриотичес�
ких сил П.Н. Грудинина, была
принята единогласно. 

После завершения митинга
его участники возложили цветы

к подножию монумента В.И. Ле�
нину.

ЕКАТЕРИНБУРГ
Какими словами передать му�

чения и сложность ситуации,
при которых молодая Советская
власть «произвела на свет» дитя
по имени Красная Армия? При
этом сразу же после рождения к
младенцу потянулись хищные
чёрные лапы, дабы придушить
его на первом вдохе…

— Почему потерпели крах те
коварные замыслы? Потому что
Рабоче�Крестьянская Красная
Армия при своём рождении
предстала перед миром в не�
обычном виде: в левой руке она
держала щит, а в правой — меч,
— с торжествующей улыбкой за�
ключил образ «несокрушимой и
легендарной» первый секретарь
Свердловского обкома КПРФ
Александр Ивачёв, открывая
митинг в честь 100�летия созда�
ния Красной Армии.

Место его проведения было
выбрано весьма символичное —
у Вечного огня на площади Ком�
мунаров. И многие выступавшие
прямо или подспудно вспомина�
ли ленинские слова о том, что
всякая революция лишь тогда
чего�нибудь стоит, когда она
умеет защищаться. Эта мысль
убедительно подчёркивалась ис�
торическими фактами из жизни
первого в мире государства рабо�
чих и крестьян.

Ярко и эмоционально прозву�
чала речь председателя Совета ве�
теранов комсомола Среднего
Урала Владимира Дербенёва. Он
напомнил аудитории, что ровно
40 лет назад здесь, у Вечного ог�
ня, был открыт пост №1 в честь
60�летия ВЛКСМ СССР. И обра�
щаясь к многочисленному отряду
юниоров с красными галстуками
и бантами на груди, выстроив�
шихся на площади у стелы пав�
шим коммунарам, оратор сказал:

— Вам, дорогие друзья, есть с
кого брать пример в своей жиз�
ни. Старшие поколения — будь
то революционеры, красноар�
мейцы, пионеры и комсомоль�
цы, строители социалистическо�
го общества — являют собой об�
разец беззаветного служения Ро�
дине, своему народу. Наказ вам
один: держать равнение на под�
линных патриотов!

Следует сказать, что в полуто�
рамиллионном Екатеринбурге
вековой юбилей создания «щита
и меча» Советской державы был
достойно отмечен в целом ряде
районов мегаполиса.

СТАВРОПОЛЬ
«Ты и праздник мой, и бро�

ня...» Накануне 23 февраля эти
известные песенные строки вос�
принимались как посвящённые

Советской Армии. Они звучали
в актовом зале Ставропольского
краевого комитета КПРФ, где
юбилей непобедимой и леген�
дарной собрал местных ветера�
нов Вооружённых Сил СССР.
Участники хора при Ставро�
польской городской обществен�
ной организации «Дети войны»
пели для офицеров армии и фло�
та, не изменивших советской 
военной присяге.

— Родина у нас одна, и история
у нас одна. И насколько мы лю�
бим свою Родину, настолько ува�
жительно должны относиться к
истории нашей армии, — привет�
ствовал собравшихся первый се�
кретарь Ставропольского край�
кома КПРФ Виктор Гончаров.

Генерал�майор в отставке В.Ф.
Бельченко своим выступлением
подтвердил истинность этих
слов. Василий Фёдорович гово�
рил об армейской истории как о
самом дорогом и сокровенном:

— Без 23 февраля не было бы и
9 Мая. Гитлеровской махине про�
тивостояли 24 миллиона чело�
век, прошедших через Рабоче�
Крестьянскую Красную Армию.
Это были патриоты, которые на�
смерть встали у Москвы, устояли
у стен Сталинграда, сломали хре�
бет фашистской гадине на Кур�
ской дуге, освободили Европу...

— Я был призван в ряды Со�
ветской Армии в 1949 году, —
сказал подполковник в отставке
М.А. Шульга. — Меня обучали,
воспитывали и закаляли фрон�
товики. От них я на всю жизнь
получил коммунистические
убеждения и теперь обязан пере�
дать их следующим поколениям.

Важность подобной преемст�

венности подчеркнул комму�
нист В.В. Хорунжий, который во
времена Б. Ельцина отказался
принять очередное воинское
звание и навсегда остался капи�
таном Советской Армии:

— Сегодня мы много говорим
о перевооружении, но не воспи�
тываем патриотов. Сообщая о
том, что у нас появилось новей�
шее оружие, мы не особо заду�
мываемся, какие люди будут им
воевать. Должен существовать
комплексный государственный
подход к подготовке преданных
защитников нашей Родины.

Хорошо, что эти слова слуша�
ли комсомольцы и молодые
коммунисты Ставрополья, при�
сутствовавшие на торжествен�
ном заседании. Они имели воз�
можность познакомиться с ле�
гендарными жителями родного
города. Например, с подпол�
ковником в отставке В.Ю. Ви�
ноградовым, который за 28 лет
своей службы в морской авиа�
ции налетал 8 тысяч часов. Как
подсчитал он сам, провёл в воз�
духе целый год! Военный лёт�
чик�ас стал коммунистом в 1956
году. В своём выступлении он
говорил о руководящей роли
Компартии в победах Совет�
ской Армии. Отец В.Ю. Вино�
градова не возвратился с Вели�
кой Отечественной войны, сы�
новья Юрий и Вячеслав имеют
звания полковников. Награды
на груди ветерана сливались в
сплошное сияние, но как самую
дорогую он показывает медаль с
профилем И.В. Сталина — «За
доблестный труд в Великой
Отечественной войне 1941—
1945 гг.». Виктор Ювенальевич
получил её 12�летним мальчиш�
кой, работая на ставропольском
заводе «Красный металлист».

Принимая от лидера комму�
нистов Ставрополья Виктора
Гончарова медаль «100 лет Со�
ветской Армии и Военно�Мор�
скому флоту», ветераны с особой
гордостью произносили: «Служу
Советскому Союзу!»

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ
Митинг в честь 100�летия со

дня образования Рабоче�Кресть�
янской Красной Армии и в под�
держку честных и чистых выбо�
ров провели коммунисты Крас�
ноярска и их сторонники. Акция
прошла на Красной площади у
обелиска памяти борцам, герои�
чески павшим при освобожде�
нии города Красноярска от кол�
чаковских банд в декабре 1919�го
— январе 1920 года. Площадь,
выделенная под митинг, была ог�
раждена металлическим забо�
ром, причём обелиск оказался
отсечённым оградой. 

Над площадью звучали патри�
отические песни о Советской

Армии, среди них выделялись
всенародно любимые хиты
Александра Харчикова. 

Митинг открыл и вёл секре�
тарь крайкома партии Александр
Амосов. Он напомнил историю
Вооружённых Сил страны, под�
черкнув, что их звёздный час
пришёлся на советский период. 

Эту тему продолжили в своих
выступлениях доверенное лицо
кандидата в президенты РФ от
КПРФ и народно�патриотичес�
ких сил Павла Грудинина Юрий
Евдокимов, первый секретарь
Емельяновского райкома партии,
а в советское время – подполков�
ник Пётр Вычужанин, комсомо�
лец Анвар Наврузов, председа�
тель регионального отделения
Всероссийского созидательного
движения «Русский Лад» Влади�
мир Бедарев, заместитель предсе�
дателя краевого отделения обще�
ственной организации «Дети вой�
ны» Николай Иванов. 

Ораторы поддержали канди�
датуру в президенты РФ от
КПРФ и народно�патриотичес�
ких сил Павла Грудинина и при�
звали красноярцев отдать за него
голоса на выборах 18 марта. 

На митинге единогласно была
принята резолюция с требовани�
ем прекратить в ходе выборов
применение административного
ресурса и обуздать патентован�
ных очернителей, творящих
произвол на российских телека�
налах и в печатных СМИ.

Акции в честь славного юби�
лея прошли в других городах
края. Участники общегородско�
го митинга в Зеленогорске гово�
рили о славном пути Советской
Армии, о важности поддержи�
вать боеготовность Вооружён�
ных сил России. По его оконча�
нии группе ветеранов Воору�
жённых сил и правоохранитель�
ных органов были вручены юби�
лейные медали ЦК КПРФ «100
лет Красной Армии». В акции
принимали участие коммунисты
и комсомольцы города, «дети
войны».

Коммунисты Канска провели
большой праздничный автопро�
бег, посвящённый вековому
юбилею Красной Армии. Авто�
мобили были украшены знамё�
нами КПРФ, наклейками в под�
держку народного кандидата на
пост президента Российской
Федерации Павла Николаевича
Грудинина. Во время коротких
остановок звучала советская му�
зыка, коммунисты раздавали
агитационные материалы. 

По сообщениям собственных
корреспондентов «Правды»

Александра КОЗЫРЕВА, 
Сергея РЯБОВА, 

Ольги ЯКОВЕНКО, 
Любови ЯРМОШ.

Екатеринбург

Красноярск

Письмо в номер

Памятнику Василевского быть!

ТО, ЧТО за сложные опе�
рации, качественную ме�
дицинскую помощь, ле�

карства россиянам приходит�
ся раскошеливаться, в то вре�
мя как Конституция страны
гарантирует всё это на бес�
платных основаниях, ни для
кого не секрет. Однако на�
сколько новая инициатива
окажется действенной и не
сведёт ли она вовсе конститу�
ционные права граждан по
части медицины к нулю, в
этом ещё предстоит разо�
браться. 

Как планируется, бюджет
будет компенсировать до по�
ловины расходов на медицин�
ские операции, заложенные в
системе ОМС, в случае, если
пациент решит сделать их на

платной основе. Как считает
депутат, полис обязательного
медицинского страхования не
покрывает многие расходы на
лечение, и особенно это каса�
ется операций. Многие не в
состоянии терпеть длитель�
ные ожидания в очередях (ко�
торые могут растянуться на
месяцы) и предпочитают сра�
зу «отстёгивать» деньги плат�
ным лекарям. При этом непо�
нятно: куда деваются бюджет�
ные деньги, выделяемые на
ОМС? Ответа на вопрос нет.
Зато предложено, «в интере�
сах граждан» разумеется, пе�
ревести всю эту систему на
коммерческую основу. Чтобы
средства, как сейчас, не про�
падали, их нужно переводить
на счёт каждому гражданину,
дабы он мог оплатить часть
платного лечения, полагает
Вострецов.

Однако вместо того, чтобы
и дальше распиливать бюд�
жет, может, сначала не меша�
ло бы просто навести порядок
в самой системе ОМС? Как
свидетельствует опрос Фонда
«Общественное мнение»

(ФОМ), в случае болезни
лишь 32% россиян сразу бегут
к врачам, а 63% предпочита�
ют лечиться самостоятельно.
Согласно исследованию
ВЦИОМ, лишь 9% россиян
отзываются с похвалой об
отечественной системе здра�
воохранения. 52% опрошен�
ных считают неудовлетвори�
тельными её состояние и ка�
чество предоставляемых ус�
луг. Слабыми сторонами сис�
темы здравоохранения граж�
дане РФ называют неудовле�
творительный уровень проф�
подготовки врачей, труднодо�
ступность медицинской по�
мощи для населения, запре�
дельные цены на лекарства и
услуги (35%), недостаточную
оснащённость медицинских
учреждений оборудованием,
отвечающим современным
требованиям (31%).

Однако одно дело простуда,
а другое — операция. Здесь уж
никуда не денешься. Как же
обстоят дела в этой области
сейчас? На интернет�форумах
тема обсуждается предельно
эмоционально. «Жене сего�

дня сделали операцию по уда�
лению аппендицита в обык�
новенной городской больни�
це, но перед операцией ей со�
общили, что придётся запла�
тить 15 тыс. руб. на руки вра�
чу. Больничка по месту жи�
тельства, полис ОМС имеет�
ся. Это нормально вообще?
Стоит ли ругаться или это
обычная практика «бесплат�
ной» медицины?» — пишет
пользователь.

«Мама сломала руку очень
неудачно, её приняли в
травмпункте при «скорой по�
мощи». Мало того, что её не
положили в больницу сего�
дня же, мотивируя это тем,
что «сегодня суббота, никто
не ложится», так ещё и отно�
сились по�свински. Также
врачи требуют деньги за опе�
рацию: наркоз и т.п. Полис
есть, гражданство РФ есть,
так где же бесплатная меди�
цина?» — вторит ему другой
несчастный.

Как отмечают бывшие па�
циенты, обычно просят день�
ги за косметический шов.
Иначе так зашьют, что смот�

реть страшно будет. Другой
рассказывает, что у его знако�
мого деньги вымогали, когда
его жена в роддоме лежала:

— Младенец, он же скольз�
кий... его же можно и голо�
вкой вниз уронить нечаянно...

Заплатил как миленький 
30 тысяч.

«По Конституции медицина
в России бесплатная. Государ�
ство должно бесплатно лечить
весь спектр заболеваний
(включая операции) и делать
это своевременно. Вместо это�
го люди часто вынуждены вле�
зать в долги, чтобы найти
деньги на лечение, или обра�
щаться в коммерческие благо�
творительные фонды. При
этом 80% собираемых такими
структурами от сердобольных
граждан средств, как показы�
вает практика, тратятся на ог�
ромный штат, аренду авто�
транспорта и помещений. За�
тея, предусматривающая ком�
пенсацию части затрат гражда�
нам на операции, фактически
отменяет социальные гаран�
тии и конституционные поло�
жения о бесплатной медицине
в России. Нужно наводить по�
рядок в самой системе ОМС,
вместо того чтобы тратить до�
полнительные бюджетные
средства, что к тому же чрева�
то и коррупционными схема�
ми», — сказал «Правде» пред�
седатель комиссии Общест�
венной палаты по социальной
поддержке граждан и качеству
жизни Владимир Слепак.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Повестка дня

Подкоп 
под бесплатную 

медицину

Законопроект о
компенсации госу�
дарством 50% за�
трат на платные
медицинские опе�
рации внесут в Го�
сударственную ду�
му до конца фев�
раля. Об этом за�
явил депутат от
«Единой России»
Сергей Вострецов.
Подаётся инициа�
тива как забота о
населении.
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Вести с Украины

ТАК, В КРИВОМ РОГЕ
юбилей совпал с 74�й го�
довщиной его освобожде�

ния от немецко�фашистских ок�
купантов. Праздничные меро�
приятия прошли во всех районах
крупного промышленного цент�
ра Поднепровья. Жители города
пришли, чтобы возложить цветы
к установленным здесь памятни�
кам и монументу «Победа».

На проспекте Мира состоя�
лись праздничный парад и за�
жжение факелов Памяти, кото�
рые символизируют 10 воинских
частей и объединений, участво�
вавших в освобождении Крив�
басса. Этой традиции уже не�
сколько десятков лет. По про�
спекту проехала военная техни�
ка, во главе колонны легендар�
ный, чудом сохранившийся танк
Т�34, который освобождал Кри�
вой Рог, участвовал в штурме
Берлина, в военных парадах По�
беды в Германии.

Знаковым событием парада в
Кривом Роге стали два алых стя�
га с запрещённой советской сим�
воликой, которые торжественно
пронесли солдаты Нацгвардии.
Кроме этого, как  сообщает
пресс�служба МВД, для парада в
честь 23 февраля на старую бое�
вую технику нанесли знаки
«Гвардия» с красными звёздами.

По факту использования со�
ветской символики на параде,
посвящённом 73�й годовщине
освобождения города от немец�
ко�фашистских захватчиков,
уже начато расследование, так
как использование советской
символики запрещено законом,
принятым Верховной Радой в
апреле 2015 года.

23 февраля представители Все�
украинского Союза советских
офицеров (ВУССО), общества
«Трудовая Харьковщина» и ком�
мунистов Харькова совместно с
другими общественными орга�
низациями планировали провес�
ти торжественное собрание в
гарнизонном Доме офицеров.
Но накануне собрания, поздно

вечером, администрация Дома
офицеров категорически отказа�
лась предоставить помещение
для проведения собрания. Ока�
зывается, проведение всех по�
добных мероприятий нужно со�
гласовывать с организацией ве�
теранов так называемой АТО.

Но члены ВУССО и коммуни�
сты не пошли на поклон к пала�
чам и убийцам. Несмотря на
присутствие националистически

настроенных молодчиков, кото�
рые плотным кольцом окружили
Дом офицеров, участники тор�
жественной акции нашли поме�
щение и провели собрание. Ве�
теранам армии были вручены
памятные знаки «100 лет Совет�
ским Вооружённым Силам».

НЕ ОБОШЛОСЬ без инци�
дентов в Николаеве, где
жители города провели

несколько акций. Группа нико�
лаевцев, возглавляемая комму�
нистами, собралась у стелы вои�
нам�освободителям на пересече�
нии Центрального проспекта
(бывшего Ленина) и улицы Де�
кабристов.

Перед собравшимися высту�
пила депутат горсовета многих
прошлых созывов, секретарь
Николаевского обкома Компар�
тии Украины Елена Свинарчук.
Возложив гвоздики к стеле, го�
рожане прошествовали к мемо�
риалу в честь легендарного де�
санта под командованием Оль�
шанского и Вечному огню. Здесь
они также возложили цветы.

Но чуть позже, когда цветы к

памятнику ольшанцам возлагали
участники одесской организации
«Вера и память», акция заверши�
лась жестоким избиением неона�
цистами одного из её участников.
Об этом не преминул побахва�
литься на своей странице в соцсе�
ти боевик фашистской партии
«Национальный корпус» Илья
Зелинский. По его словам, наци�
сты просто «проходили мимо» и
тут одному из возлагавших цветы
«стало очень плохо». Не забыл
Зелинский и опубликовать фото
«подвигов» своих соратников.

Со словами поздравления и
благодарности в адрес фронто�
виков и ветеранов вооружённых
сил секретарь Житомирского
обкома Компартии Украины
Н.В. Мартыненко обратился к
участникам массового митинга,
открытого председателем обла�
стного совета ВУССО Н.П.
Молчановым. Выступившие на
митинге почётный председатель
городской организации ветера�
нов, участник боевых действий в
Великой Отечественной войне
А.Т. Трещов, ветеран труда Я.Л.
Романчук, учёный и поэт И.И.

Морозов подчёркивали, что день
23 февраля был и всегда останет�
ся всенародным праздником. 

В Кировограде 23 февраля
коммунисты, члены городской
организации ВУССО, ветераны и
молодёжь провели на мемори�
альном комплексе «Крепостные
валы» праздничный митинг и
возложение цветов к Вечному ог�
ню. На митинге выступил пред�
седатель областной организации
Всеукраинского Союза советских
офицеров Владимир Зеленкин.

В Запорожье 23 февраля на
торжественном собрании, посвя�
щённом 100�летию Красной Ар�
мии, первый секретарь Запорож�
ского обкома КПУ А.В. Бабурин
тепло поздравил присутствовав�
ших, их родных и знакомых со
всенародным незабываемым
праздником. С докладом о геро�
ических страницах наших Воору�
жённых Сил выступил председа�
тель Совета Запорожской обла�
стной общественной организа�
ции ВУССО Ю.А. Петровский.

В день 100�летнего юбилея
Советской Армии и Военно�
Морского Флота СССР в Цюру�

пинске Херсонской области со�
стоялся торжественный расши�
ренный пленум областной орга�
низации ВУССО, на котором с
докладами «Непобедимая и ле�
гендарная» выступили первый
секретарь Херсонского обкома
КПУ А.Ф. Тарановский и пред�
седатель областной организации
ВУССО П.Н. Полисада.

Патриотические стихи о Со�
ветской Армии, о Сталине, о ве�
теранах прочитала ветеран вой�
ны и труда, снайпер, вороши�
ловский стрелок Л.А. Кокина.

Тысячи буковинцев принима�
ли активное участие в борьбе с
фашистскими захватчиками в
рядах Красной Армии и были
награждены высокими награда�
ми Родины. В частности, Ивану
Фёдоровичу Козачуку за форси�
рование Днепра было присвоено
звание Героя Советского Союза.
Первый секретарь Черновицко�
го обкома КПУ В.Д. Мельник
тепло поздравил участников тор�
жественного собрания, присут�
ствовавших на нём ветеранов со
знаменательной датой. 

Участникам торжественного
собрания города Черновцы были
розданы листовки с воззванием
Коммунистической партии Ук�
раины к народу «За мир и вос�
становление социальной спра�
ведливости», принятым на со�
стоявшемся 17 февраля пленуме
ЦК КПУ, для распространения
среди населения.

Во многих городах, в том числе
и в столице Украины, памятные
мероприятия прошли на местах
боевой славы, на мемориалах за�
хоронения неизвестных воинов и
прославленных партизан.

КАК ПОКАЗАЛИ результа�
ты социологического оп�
роса, проведённого социо�

логической группой «Рейтинг»,
более трети украинцев испыты�
вают ностальгию по жизни в
СССР. Больше всего сохранив�
ших добрую память о Советском
Союзе проживают в южных и
восточных областях Украины,
меньше — в западных. При этом
55% опрошенных не жалеют о
развале СССР, ещё 16% респон�
дентов затруднились с ответом, а
30% — сожалеют.

В.М.Т.

Наследники 
славных традиций

—ИСТОРИЯ белорус�
ских Вооружённых
Сил, — подчеркнул

на торжественном собрании,
посвящённом знаменательной
дате, Александр Лукашенко, —
началась с рождения Рабоче�
Крестьянской Красной Армии,
которой суждено было сыграть
решающую роль в становлении
и сохранении государственнос�
ти нашей страны. Мы должны
помнить главное: именно те лю�
ди и та Красная Армия помогли
нам выжить и состояться как
нации. Это неоспоримая прав�
да, которую мы должны сохра�
нить и передать следующим по�
колениям.

Весомый вклад в поддержа�
ние высокой обороноспособно�
сти республики внёс Красно�
знамённый Белорусский воен�
ный округ. Созданные на его ба�
зе Вооружённые Силы незави�
симой Белоруссии стали, отме�
тил президент страны, гарантом
её безопасности и суверенитета.
Мы живём, констатировал он, в
эпоху масштабного передела
мира, когда целенаправленно,
обдуманно подрываются клас�
сическое международное право
и его основа — суверенитет го�
сударства, и поэтому колоссаль�
но возрос фактор военной силы.

— Осуществляется последо�
вательная милитаризация вос�
точной Европы, где развёртыва�
ются дополнительные воинские
контингенты. После развала
Советского Союза нам клятвен�
но обещали, что НАТО на вос�
ток расширяться не будет — на�
до только ликвидировать Вар�
шавский Договор. Ликвидиро�
вали. Известно кто.

Александр Лукашенко на�
помнил, что много лет назад
предупреждал, выступая на тор�
жественном собрании 23 февра�
ля, что это величайшая ошибка.
«Что мы, разрушив собствен�

ную страну, уходим с тех терри�
торий, которые были нам под�
контрольны после Второй ми�
ровой войны. И, более того, раз�
рушаем наше оборонное прост�
ранство. Никогда страны альян�
са не будут выполнять свои обя�
зательства по нерасширению.
Так оно и произошло. Развалив
свою страну собственными ру�
ками, мы (руководство постсо�
ветских стран. — О.С.) начали,
— с горечью отметил президент
Белоруссии, — планомерное
уничтожение всего того, что бы�
ло накоплено в годы Советского
Союза. Но жизнь нас ударила
больно по голове».

И сейчас вопросы безопасно�
сти, прежде всего военной, вы�
ходят на первый план. Одним из
важнейших направлений меж�
дународного сотрудничества в
этой сфере остаётся дальнейшее
укрепление двусторонних свя�
зей с Российской Федерацией.
О высоком уровне военного вза�
имодействия двух братских
стран свидетельствует прове�
дённое в прошлом году страте�
гическое российско�белорус�
ское учение «Запад�2017». По�
следовательно, отметил Алек�
сандр Лукашенко, развивается
также военное, военно�техни�

ческое сотрудничество с госу�
дарствами — членами Органи�
зации Договора о коллективной
безопасности. 

В белорусских войсках свято
хранят традиции победоносной
Красной, Советской Армии.

— Вы были и остаётесь образ�
цом для подражания, вы, совет�
ские генералы и офицеры, вы,
афганцы и все те, кто с честью
несёт сегодня Знамя Победы
мая 45�го, — заверил президент
Белоруссии.

Вековой юбилей армии�побе�
дительницы отпраздновали во
всех городах и сёлах Белорус�
сии. На военном параде в Грод�
но, чеканя шаг, прошли войска
гарнизона, связисты, бойцы ин�
женерной бригады, танкисты в
форме военных лет, милицио�
неры, кадеты и даже женский
батальон — всего 12 парадных
коробок. Восторг зрителей вы�

звала военная техника: системы
«Град», «Ураган», зенитный ра�
кетный комплекс С�300. Меха�
низированную колонну возгла�
вили новинки белорусской ар�
мии: автомобиль повышенной
проходимости «Богатырь» и
броневик «Дракон». В воздуш�
ном строю пролетели фронто�
вые бомбардировщики и учеб�
но�боевые самолёты. 

Парады и выставки военной
техники прошли во всех област�
ных центрах. Были организова�
ны показательные выступления
бойцов, представляющих самый
молодой род войск — силы спе�
циальных операций белорус�
ской армии. Памятные торжест�
ва прошли в Брестской крепос�
ти�герое, на Буйничском поле
под Могилёвом, на всех местах
боевой славы. Яркие эпизоды из
столетней истории Советской
Армии и Вооружённых Сил Бе�
лоруссии многочисленные зри�
тели увидели в театрализован�
ной реконструкции незабывае�
мых сражений, представленной
на мемориальном комплексе
«Линия Сталина».

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.

Никто не вправе 
отобрать Победу!

По случаю столетия со дня создания Рабоче�Крестьянской Красной Армии
вильнюсцы почтили память воинов, отдавших жизнь за освобождение литовской
столицы от немецко�фашистских захватчиков. Митинг на Антакальнисском клад�
бище открыл руководитель литовской поисковой организации «Забытые солдаты»
Виктор Орлов. Сегодня ему приходится в судах отстаивать честь и достоинство
тех, кто пал в боях за Литву в 1941 и 1944 годах. Он торжественно заявил, что Крас�
ная Армия осталась в истории непобедимой и легендарной.

В ЦЕРЕМОНИИ возложения цветов участ�
вовали посол России Александр Удальцов,
посол Белоруссии Александр Король, а

также сотрудники российского и белорусского
дипломатических учреждений, победители в
Великой Отечественной войне, воины�интер�
националисты, ветераны Вильнюсского Выс�
шего командного училища радиоэлектроники
ПВО, представители общественных организа�
ций Литвы, в том числе поисковой организации
«Забытые солдаты» и республиканской органи�
зации проживающих в Литве участников Вто�
рой мировой войны, сражавшихся на стороне
антигитлеровской коалиции.

Фронтовой разведчик Юлюс Декснис, руково�
дитель республиканской организации участников
Второй мировой войны, воевавших на стороне
антигитлеровской коалиции, напомнил о недопу�
стимости извращения истории, подчеркнув, что
защитники и освободители, воевавшие в 1941—

1945 годах против человеконенавистнических
планов Гитлера, в сегодняшней Литве отодвинуты
на десятый план, а ведь только в наступательной
Берлинской операции участвовали более 13 тысяч
литовцев. Кто сегодня вправе отобрать у них По�
беду? Никто в мире такого права не имеет.

Посольство России накануне возмутилось
очередным осквернением советского мемориа�
ла в Литве — на сей раз в самоуправлении Ма�
риямполе, где военнослужащие и советские ак�
тивисты были расстреляны «лесными братья�
ми» в 1946 году.

Вандализм был осуществлён в дни празднова�
ния 100�летия восстановления литовской госу�
дарственности. Осквернённый мемориал совет�
ским активистам власти Литвы хотят демонти�
ровать. Памятник уже вычеркнут из списка объ�
ектов культурного наследия.

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Создание Рабоче�Крестьянской Красной Ар�
мии стало исторической вехой в истории Совет�
ской страны, всех её республик. Столетие этого
события широко отметили в Белоруссии.

Празднование столетнего юбилея Советской
Армии на Украине показало жизнеспособность
партии коммунистов, которая продолжает оста�
ваться на виду и отстаивать свои ценности.

Вопреки запретам
и террору

СОТЧЁТОМ о работе организации за период
между пленумами ЦК выступила секретарь
ЦК КСММ Диана Караман. Комсомольцы

Молдавии в прошлом году приняли самое актив�
ное участие во многих патриотических акциях,
приуроченных к памятным датам в молдавской и
мировой истории. Прежде всего в праздновании
100�летия Великой Октябрьской социалистичес�
кой революции. Также комсомольцы участвовали
во Всемирном фестивале молодёжи и студентов, в
Международной школе молодёжи, провели тради�
ционную летнюю Школу комсомола в Молдавии. 

В прошлом году КСММ провёл ряд протестных
акций против антигосударственной политики
правящего режима. 

Особенно беспокоит союзную молодёжь уси�
лившееся наступление на суверенитет и независи�
мость Молдавии со стороны немногочисленной,
но активной прослойки общества, сторонников
присоединения республики к Румынии. По этому
поводу пленум принял специальную декларацию.
В ней осуждается бессовестное и антигосударст�
венное поведение примаров (глав администраций)
и членов муниципальных советов целого ряда на�
селённых пунктов страны, подписавших так назы�
ваемую декларацию об объединении с Румынией.

Они утверждают, говорится в документе ЦК
КСММ, что этот акт носит символический харак�
тер. У этих никчёмных бумажек действительно нет
никакой юридической силы, а в процессе приня�
тия данных «деклараций» не участвуют жители на�
селённых пунктов. Но предательство Родины
«символическим» не бывает, напоминают комсо�
мольцы. Предательство — всегда предательство.
Эти предательские действия направляются анти�
народным правящим режимом. Те, кто сегодня
находится у власти, последовательно уничтожают
остатки экономики страны, социальные гарантии
для населения, разрушают систему образования и
здравоохранения. Нынешние правители захвати�
ли государство, чтобы ликвидировать его, убежде�
ны комсомольцы.

В работе пленума приняли участие лидер Партии
коммунистов Республики Молдова В. Воронин, се�
кретари ЦК ПКРМ О. Рейдман и К. Старыш.

Пленум избрал Диану Караман первым секре�
тарём ЦК КСММ. Группа новых членов Комму�
нистического союза молодёжи получила комсо�
мольские билеты.

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

Предательство Родины 
символическим не бывает

В Кишинёве прошёл пленум ЦК Комсомола Молдавии

Рождённая 
Великим Октябрём

ИСТОРИЯ СОДЕРЖИТ
много неожиданных и
интересных сюжетов.

Один их них заключается в том,
что город Бишкек, на рубеже
XIX и XX веков являвшийся за�
холустным уездным городком на
окраине Российской империи,
имел отношение к созданию
Красной Армии. Ведь именно
здесь в 1885 году в семье фельд�
шера родился Михаил Василье�
вич Фрунзе — будущий револю�
ционер и крупнейший полково�
дец Гражданской войны. Руко�
водитель разгрома войск Колча�
ка и Врангеля, махновщины и
басмачества, он внёс огромный
вклад в формирование воору�
жённых сил молодой Советской
страны. И не только как прак�
тик�военачальник. В последую�
щие годы на постах главы Ревво�
енсовета, начальника штаба
РККА и народного комиссара
по военным и морским делам
СССР Фрунзе возглавил воен�

ную реформу и стал автором ря�
да теоретических трудов.

Вполне объяснимо поэтому,
что празднование 100�летия
Красной Армии в Киргизии ока�
залось тесно связано с именем
советского полководца. У памят�
ника М.В. Фрунзе состоялся ми�
тинг, в котором приняли участие
представители министерства
обороны, члены ветеранских ор�
ганизаций и активисты Партии
коммунистов. После возложе�
ния цветов была объявлена ми�
нута молчания в память о воен�
нослужащих Советского Союза
и независимой Киргизии, по�
гибших на полях сражений, а
также произведён троекратный
залп. Заместитель начальника
генерального штаба Вооружён�
ных сил Нурлан Чомоев назвал
символичным, что мероприятие
проходит у монумента Фрунзе.
По его словам, созданная при ак�
тивном участии полководца
Красная Армия изумила весь

мир победами в Гражданской и
Великой Отечественной войнах.
Чомоев добавил, что армия со�
временной Киргизии постара�
лась воспринять высокий боевой
дух и воинское мастерство пред�
шественницы.

Ярким и эмоциональным ста�
ло выступление ветерана Вели�
кой Отечественной войны, за�
служенного строителя Киргизии
Асада Гасанова. Он призвал не
забывать, что Красная Армия
была рождена Октябрём 1917 го�
да и защищала его завоевания.
Это обусловило героизм и непо�
бедимость Советских Воору�
жённых Сил, являвшихся час�
тью трудового народа.

Об этом же заявил председа�
тель ЦК Партии коммунистов
Киргизии Исхак Масалиев. Вы�
ступая на торжественном собра�
нии, последовавшем за митин�
гом, он выразил сожаление, что
руководство страны прохладно
относится к праздникам, достав�
шимся в наследство от советской
эпохи. «Это огромная ошибка,
ведь Великий Октябрь принёс на�
шим народам процветание, куль�
туру, образование, а Красная Ар�
мия стояла на страже социализ�
ма», — сказал руководитель ПКК.

Добавим, что в честь юбилей�
ной даты в Доме�музее М.В.
Фрунзе состоялось открытие вы�
ставки «Красной Армии — 100
лет». На стендах представлены
фотографии и документы, расска�
зывающие об истории Вооружён�
ных Сил Советской страны. Так�
же в праздничный день в музее
были проведены экскурсии, на
которых школьникам, студентам
и военнослужащим рассказывали
о Красной Армии и её великом
военачальнике.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
Фото автора.

В Киргизии торжественно отметили 100�летие Крас�
ной Армии. В мероприятиях по случаю славной даты
приняла участие Партия коммунистов. Как подчёркива�
ют в ПКК, история Красной Армии неотделима от Вели�
кого Октября и борьбы за торжество социализма.

По страницам зарубежной печати

Цифровая слежка 
контролю не поддаётся

НОВЫЕ ДАННЫЕ прави�
тельства ФРГ показыва�
ют: органы государствен�

ной безопасности страны всё ча�
ще используют цифровые сред�
ства наблюдения и контроля,
сообщает немецкое издание
«Хандельсблатт».

Слежка за коммуникацией,
определение местоположения
мобильных телефонов с помо�
щью скрытых sms, запрос дан�
ных базовых станций сотовой
связи… В борьбе против ислам�
ских террористов органы безо�
пасности располагают широким
арсеналом цифровых техноло�
гий наблюдения. И они исполь�
зуют их всё чаще. Это следует из
оказавшегося в распоряжении
издания ответа федерального
правительства Германии на за�
прос Партии левых.

Согласно информации, пре�
доставленной кабинетом мини�
стров ФРГ, органы внутренней
разведки страны рассылают всё
больше так называемых скры�
тых sms для того, чтобы опреде�
лить местонахождение людей.
Во втором полугодии 2017 года
службой внутренней разведки
Германии было отправлено на
мобильные телефоны подозре�
ваемых около 180 тысяч таких
скрытых сообщений. Сообще�
ния эти не появляются на экра�
не телефона получателя, теле�
фон лишь незаметно подтверж�
дает поступление sms, разъясня�
ет автор публикации Дитмар
Нойерер.

Количество рассылаемых
«тихих sms» возросло по сравне�
нию с прошлым годом и в Феде�
ральном управлении уголовной
полиции Германии, отмечается
в статье.

Внутренний эксперт партии
ХДС Патрик Зенсбург, занима�
ющийся деятельностью спец�
служб, связывает сильный рост
использования мобильных теле�
фонов для определения место�
нахождения людей с «огромным
количеством» подключений к
мобильной связи. Террористы и
преступники часто используют
сим�карты с предоплатой. Так,
во время обысков внутри Герма�
нии, а также в Ираке и в Сирии
были обнаружены сотни сим�
карт, применяемых для комму�
никации или в качестве состав�
ной части взрывного устройства.

Депутат бундестага от Партии
левых Андрей Хунко, направив�

ший соответствующий запрос в
правительство, обеспокоен: «Из�
за новых возможностей полиции
и спецслужб доверие к цифрово�
му частному пространству ещё
больше разрушается». По его
мнению, «цифровой шпионаж»
вряд ли поддаётся контролю.

Также возросли и запросы
данных базовых станций сото�
вой связи спецслужбами. В слу�
чае если сотрудники спецслужб
не могут выйти на след одного
или нескольких подозреваемых,
они запрашивают данные по це�
лому списку мобильных телефо�
нов, которые находились во
включённом состоянии близ
места преступления.

Использование Федеральным
управлением уголовной полиции
Германии так называемых лову�
шек IMSI для прослушивания
телефонных разговоров несколь�
ко сократилось во втором полу�
годии 2017 года: служба приме�
няла данный метод 13 раз, в 2016
году — 16 раз. Федеральная по�
лиция, напротив, использовала
IMSI�ловушки значительно ча�
ще: в 61 случае (8 случаев в 2016
году), сообщает издание.

Цифровая техника делает воз�
можным безграничное наблюде�
ние и тотальный контроль госу�
дарства над своими гражданами,
считает заместитель председате�
ля фракции «зелёных» в бундес�
таге Константин фон Нотц.

Профсоюзы полиции Герма�
нии считают усиленное исполь�
зование цифровой техники для
слежки «обычным» явлением на
фоне сложностей, перед кото�
рыми стоят службы безопаснос�
ти из�за глобализации, мигра�
ции, компьютеризации и разви�
тия цифровых сетей. Так, глава
немецкого профсоюза полиции
Райнер Вендт утверждает, что
якобы население не восприни�
мает работу спецслужб как госу�
дарственный контроль, но счи�
тает её ценной для защиты лю�
дей. По оценке Вендта, контроль
спецслужб будет расти и дальше.

Упомянутый левый депутат
Хунко тем не менее выразил
опасение, что с помощью элек�
тронного шпионажа можно
выйти за границы дозволенного.
«Все цифровые средства, ис�
пользуемые в расследовании,
необходимо проверить на нали�
чие правовых пробелов», — счи�
тает политик.

(Inopressa.ru).

Китай: потребление
угля сократится

МУНИЦИПАЛИТЕТ ПЕКИНА опубликовал новый план
развития энергетики в столичном регионе КНР, сообщает

газета «Бэйцзин жибао».
Согласно документу, до 2020 года все ТЭЦ, расположенные в

Пекине и его пригородах, перейдут на газ или другие источники
энергии. В 2019 году в регионе общее потребление угля сокра�
тится до 5 млн тонн. Для сравнения: сейчас в столичном регионе
ежегодно сжигается его до 70 млн тонн.

Активизированы усилия по борьбе с загрязнением воздуха в
Пекине, Тяньцзине и городах провинции Хэбэй, вызванных
сжиганием угля. Все угольные ТЭЦ будут оснащены газовыми
котлами, что значительно улучшит экологическую обстановку.
Ожидается также, что к 2020 году энергия из возобновляемых ис�
точников составит до 8% от общего объёма потребления.

Гродно

Брест

Пульс планеты

● БУХАРЕСТ. Несколько ты%
сяч человек вышли на улицы сто%
лицы Румынии и других крупных
городов страны с требованием от%
ставки министра юстиции Тудоре%
ла Тоадера. Участники манифес%
таций выступили против планов
последнего отстранить от долж%
ности главу Национального анти%
коррупционного управления  Лау%
ру Ковеши, в уходе которой заин%
тересована правящая партия. Ра%
нее Тоадер обвинил женщину в са%
моуправстве и пренебрежитель%
ном отношении к парламенту, а
также в авторитаризме и наруше%
нии Конституции. Однако Кове%
ши не может быть снята с долж%
ности без согласия румынского
президента.

● ПЕКИН. ЦК Компартии Ки%
тая обнародовал свои предложе%
ния по внесению изменений в Кон%
ституцию страны, среди которых
исключение из Основного Закона
статьи о том, что председатель на%
родной республики не может зани%
мать должность более двух сроков
подряд. Инициатива будет рассмо%
трена на пленуме ЦК КПК, после
чего поступит в парламент страны
— Всекитайское собрание народ%
ных представителей. Принятие
этой поправки позволит нынешне%
му председателю КНР Си Цзинь%

пину остаться на посту и после
окончания нового пятилетнего
срока, на который он, как ожида%
ется, переизберётся в этом году.
ЦК также предложил включить в
Конституцию идеи Си Цзиньпина
о «социализме с китайской специ%
фикой новой эпохи».

● РИМ. 81 год  — и снова впе%
реди: Сильвио Берлускони и его
правоцентристскую коалицию,
сколоченную буквально за пару не%
дель, называют наиболее вероят%
ными победителями парламент%
ских выборов, которые состоятся в
Италии 4 марта и пройдут по об%
новлённому избирательному зако%
ну, отдающему предпочтение коа%
лициям и блокам. Самому экс%пре%
мьеру нельзя стать главой прави%
тельства, поскольку четыре года
назад его осудили за неуплату на%
логов. Однако в прессе его уже на%
зывают будущим «серым кардина%
лом». По традиции щедрые обеща%
ния Берлускони, по подсчётам эко%
номистов, никак не поспособству%
ют сокращению внешнего долга. 

● ВАШИНГТОН. Один из веду%
щих профсоюзов работников обра%
зования США высказался катего%
рически против инициативы До%
нальда Трампа, предложившего
учителям пройти подготовку для
ношения оружия в школах и других

учебных заведениях. По мнению
президента, это поможет справить%
ся с неуравновешенными стрелка%
ми, страдающими социопатией или
испытывающими иные психологи%
ческие проблемы и пытающимися
прорваться в школу. «В образова%
тельных учреждениях требуется
повысить ответственность, ожес%
точиться против возможных убийц,
а не вводить зону, свободную от
оружия, поскольку это станет для
преступников своего рода пригла%
шением к танцу», — заявил амери%
канский лидер. Однако учителя
считают, что Трамп хочет превра%
тить школы в тюрьмы, а педагогов
— в вооружённых надзирателей,
охраняющих учеников.

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Елена МОРОЗОВА).

Коллектив редакции «Прав%
ды» с глубоким прискорбием
извещает о кончине ветерана
газеты журналиста%между%
народника

ОРЕХОВА
Бориса Михайловича

и выражает искреннее со%
болезнование родным и близ%
ким покойного.

Житомир
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Российской Федерации

Пхёнчхан�2018: к итогам

Быстро пролетело футбольное
межсезонье, и российские по�
клонники спорта №1 вновь получи�
ли возможность наблюдать за иг�
рой своих любимых команд. Уже в
феврале четыре наших ведущих
клуба вступили в борьбу на стадии
1/16 финала плей�офф Лиги Евро�
пы и, надо сказать, в целом даже
превзошли первые ожидания бо�
лельщиков, приученных к различ�
ным проблемам «весеннего фут�
бола» в исполнении наших команд.

В ПРОЧЕМ, говорить приходится да�
же не о весеннем, а о самом настоя�
щем зимнем футболе. Февраль в

России стоит лютый, и матчи пришлось
проводить в 15�градусный мороз. Но от�
нюдь не только это обстоятельство, ос�
ложнявшее жизнь более теплолюбивым
соперникам, позволило трём нашим клу�
бам из четырёх — «Локомотиву», ЦСКА и
«Зениту» успешно пройти в 1/8 финала
Лиги Европы. Уже к концу календарной
зимы эти команды предстали перед зрите�
лями вполне боеспособными и готовыми
к борьбе с соперниками, находившими�
ся в отличие от них «на ходу», благо у
большинства из них перерывов в нацио�
нальных чемпионатах в январе—феврале
не было. 

Исключением стала сербская «Црвена
звезда», с которой встречался ЦСКА. В
чемпионате этой страны также был пере�
рыв, во многом поэтому матчи между ко�
мандами получились особенно упорными.
В итоге наш клуб, сыграв в гостях 0:0 и су�
мев победить 1:0 на своём домашнем ста�
дионе, прошёл в турнире дальше. 

Питерский «Зенит» в первом гостевом
матче уступил в Глазго шотландскому
«Селтику», сумевшему забить единст�
венный в матче гол при бешеной под�
держке своих трибун. В ответном матче в
Питере аналогичная поддержка была
уже на стороне зенитовцев и, помножен�
ная на более высокое командное мастер�
ство хозяев поля, обеспечила им победу
со счётом 3:0 и выход в следующий раунд
Лиги Европы. 

Особо порадовал «Локомотив». Лидеру
текущего чемпионата страны достался,
пожалуй, самый серьёзный соперник из
всех наших клубов на этой стадии турнира

— французская «Ницца». Тем не менее
«Локо» сумел выиграть и в гостях — 3:2, и
дома — 1:0, при горячей поддержке мно�
гих тысяч зрителей, пришедших поддер�
жать свою команду в ответном матче, не�
смотря на 18�градусный мороз в столице
России вечером 22 февраля. 

Тем самым все три эти команды, прово�
дившие дома свои ответные матчи в Лиге
Европы в канун 23 февраля — праздника
Дня защитника Отечества, сделали отлич�
ный подарок россиянам. Символично, что
помнили об этом событии, совпавшем с
празднованием круглой даты — 100�летия
создания Красной Армии, и сами игроки
команд, даже некоторые иностранные ле�
гионеры наших клубов: так, например,
серб Бранислав Иванович, забивший пер�
вый мяч «Зенита» в ворота «Селтика», от�
метил это событие жестом, которым воен�
ные отдают честь, прикладывая руку к фу�
ражке (на снимке).

Стоящим особняком среди всех наших
участников Лиги Европы оказался лишь
«Спартак», причём не только в футболь�
ном отношении. Действующий чемпион
России ухитрился в первом официальном
матче на своём поле, владея преимущест�
вом, проиграть испанскому «Атлетику» из
Бильбао, грамотно построившему игру на
контратаках. Итог встречи — 3:1 в пользу
испанцев — почти не оставлял москвичам
шансов на успешный исход двухраундово�
го противостояния в ответной игре. Но 22
февраля в Бильбао, увы, на первый план
вышел не футбол… 

Столица испанской провинции басков
всегда «славилась» неспокойной жизнью.
Вот и в канун ответного матча со «Спарта�
ком» в Бильбао начались массовые демон�
страции под националистическими лозун�
гами, быстро переросшие в столкновения
с полицией. Власти вынуждены были даже
поднять в воздух вертолёты. В такой нака�
лённой обстановке в главный город Бас�
конии прибыли несколько сотен болель�
щиков «Спартака», чтобы поддержать
свою команду. Зная, что российские фаны
не привыкли давать спуску никому, мест�

ные футбольные «ультрас» с учётом обста�
новки в городе соответственно подготови�
лись к встрече.

В день матча на подходе к стадиону, не�
смотря на все усилия полиции, начались
столкновения болельщиков двух команд,
спровоцированные хозяевами. В ход по�
шли не только кулаки, но и бутылки, ос�
колки стекла, файеры. Несколько чело�
век были ранены, ещё ряд участников
потасовки — в том числе прибывшие из
Москвы гости — арестованы. Но самое
ужасное то, что в разгар этого побоища
пострадал местный полицейский, позд�
нее скончавшийся в больнице. И хотя
почти сразу выяснилось, что 50�летний
страж порядка не получил никаких
травм, а причиной смерти стал сердеч�

ный приступ, испанская сторона немед�
ленно обвинила во всём прибывших в
Бильбао гостей. 

Испанская газета «Мундо», а за ней и
другие СМИ подняли шум о «русских вар�
варах». Немедленно всплыли на страницах
местной прессы и воспоминания о массо�
вых драках с участием российских болель�
щиков во время чемпионата Европы по
футболу во Франции, когда десятки рос�
сиян были арестованы, а сотни — депор�
тированы из страны. Добавило перца этой
ситуации и заявление мэра Бильбао о том,
что он «никогда больше не пустит в свой
город русских». А глава испанской Ла Ли�
ги (аналог российской футбольной Пре�
мьер�лиги) Хавьер Тебас потребовал тща�
тельного расследования всего случивше�

гося в Бильбао и наказания виновных. Ра�
зумеется, со стороны гостей. По инициа�
тиве испанской стороны в УЕФА и ФИФА
начато расследование событий в Бильбао.
А испанцы тем временем уже обратились с
призывом к другим футбольным странам
Европы не пускать российских болельщи�
ков на свои домашние арены. 

Удивительно, но в столь накалённой об�
становке «Спартак» сумел победить со
счётом 2:1, однако этого результата по
сумме двух матчей оказалось недостаточно
для продолжения борьбы в Лиге Европы.
Москвичи выбыли из турнира. 

Возвращаясь же к трагедии в Бильбао,
важно отметить, что при всей очевиднос�
ти попыток хозяев свалить вину за беспо�
рядки возле стадиона и смерть полицей�
ского исключительно на гостей свою до�
лю вины в произошедших событиях рос�
сиянам признать необходимо. Разве не
знали спартаковские фаны, куда они
едут? И разве не предполагали, какой
приём готовят им местные «ультрас»? По�
чему же не подготовились соответствую�
щим образом, не подстраховались и поз�
волили втянуть себя в провокационные
действия, которые в итоге обернулись
против них самих? Ведь последствия этих
событий могут выйти в итоге далеко за
пределы отдельно взятого трагического
эпизода в Бильбао…

Сейчас, всего за три с небольшим ме�
сяца до начала в России чемпионата ми�
ра—2018 по футболу, всем, кто считает
себя причастным к этому событию, в том
числе болельщикам, следует подходить
ко всему происходящему вокруг футбола
с ясной головой и трезвым расчётом.
Особенно — при посещении чужих горо�
дов и футбольных арен. Ведь то, что про�
изошло на днях в Бильбао, даёт новые
козыри тем, кто продолжает муссировать
тему о «русском болельщицком варварст�
ве», пугая своих соотечественников в
разных странах всякими угрозами во вре�
мя их возможного пребывания в России
на мундиале�2018. И позволяет много�
численным недругам России опять воз�

вращаться к теме о целесообразности
проведения этого турнира в «стране фут�
больных дикарей»… 

Ведь есть же у нас и примеры абсолютно
цивилизованного поведения болельщиков
и вне футбольных арен и непосредственно
на трибунах. Самый свежий — недавний
московский матч той же Лиги Европы
между ЦСКА и «Црвеной звездой». Рос�
сийские и сербские болельщики друже�
любно фотографировались вместе на па�
мять перед игрой, а в ходе самого матча с
заполненных зрителями трибун неодно�
кратно доносилось дружное скандирова�
ние: «Русские и сербы — братья!» И это
при том что сама игра выдалась очень на�
пряжённой и боевой, а победа далась хозя�
евам поля с большим трудом… 

Тем временем уже 23 февраля прошла
жеребьёвка следующего раунда плей�офф
Лиги Европы — одной восьмой финала, в
которой наши встретятся с очень серьёз�
ными соперниками, каждый из которых
может претендовать на итоговую победу в
турнире. ЦСКА сыграет с семикратным
чемпионом Франции и постоянным уча�
стником Лиги чемпионов «Лионом», «Зе�
нит» — с очень сильным немецким «Лейп�
цигом», выбившим до этого из турнира
мощный итальянский «Наполи», а «Локо�
мотиву» вновь придётся труднее всех: его
соперник — главный фаворит Лиги Евро�
пы, двукратный финалист Лиги чемпио�
нов и одна из лучших команд Испании ма�
дридский «Атлетико». Снова предстоит
вояж в Испанию. А это значит, что моск�
вичам придётся озаботиться не только чи�
сто футбольными задачами, но и пробле�
мой организации выезда в Мадрид своих
болельщиков, чтобы избежать любых воз�
можных эксцессов по печальной аналогии
с Бильбао. 

Первые матчи одной восьмой финала
Лиги Европы пройдут 8 марта, ответные —
15�го. ЦСКА начнёт борьбу домашним
матчем с французами, «Зенит» и «Локо»
отправятся в гости к своим соперникам. 

Пётр НИКОЛАЕВ.

● Зенитовец Бранислав Иванович по�
военному отсалютовал своему первому
голу в ворота «Селтика» в канун 23 фе�
враля.

Фото с сайта Sportbox.ru

Футбольное обозрение

Успехи, омрачённые драмой

В АЖНЕЙШИЕ состязания четырёхле�
тия изначально складывались не слиш�
ком удачно для «олимпийских атлетов

из России», выступавших под нейтральным
флагом. Так, МОК без объяснения причин
«не пригласил» в Пхёнчхан Ксению Столбо�
ву и Ивана Букина, лишив сборную спортив�
ной пары и танцевального дуэта, имеющих
высокий мировой рейтинг. Возможно, имен�
но их отсутствие явилось одной из причин
поражения в командном турнире, где наши
фигуристы, проиграв канадцам, довольство�
вались утешительным «серебром».

Не лучше обстояли дела и в индивидуаль�
ных первенствах. Надежды на медаль в пар�
ном катании пошли прахом после того, как
лидеры сборной, Евгения Тарасова — Влади�
мир Морозов, уверенно шедшие вторыми по�
сле обязательной программы, не справились
с произвольной и в результате финиширова�
ли лишь четвёртыми. Повторив антирекорд
Ванкувера, россияне оказались вообще без
наград в своём коронном — на протяжении
полувека — виде.

Но если парники хотя бы потолкались возле
пьедестала, то мужчинам не довелось и того.
На грандиозном смотре самых техничных оди�
ночников планеты, где американец Нэтан Чен
сотворил чудо, впервые исполнив в произ�
вольном номере шесть (!) четверных прыжков
— лутц, сальхов, два тулупа и два флипа (по од�
ному из них в каскаде), наши ребята выгляде�
ли как случайные гости, ошибшиеся дверью.
Особенно Михаил Коляда, вполне заслужив�
ший звание главного неудачника турнира.
Лучший фигурист страны словно задался це�
лью досконально познать на ощупь ледовое
покрытие арены «Кёнпхо» и, начав занимать�
ся этим с первого же старта — короткого про�
ката в командных соревнованиях, так увлёкся,
что продолжал незабываемую серию призем�
лений на «пятую точку» вплоть до финального
выступления в личном зачёте, в итоге очутив�
шись на восьмой позиции.

Несколько преждевременными оказались и
восторги в отношении 18�летнего Дмитрия
Алиева. Блестяще откатав обязательную про�
грамму, вчерашний юниор, проводящий пер�
вый сезон во взрослой лиге, предварительно
занимал пятое место, уступая лишь мэтрам из
Азии и сильнейшему одиночнику Европы. Од�
нако из�за срывов в произвольном номере съе�
хал на седьмую строчку. Правда, по мнению
специалистов, несмотря на не очень удачный
олимпийский дебют, у Алиева ощущается ог�
ромный потенциал. Хотелось бы верить! Но
сколько их, перспективных, так и осталось хо�
дить в подающих надежды. Достаточно вспом�
нить Сергея Воронова, Константина Меньшо�
ва, Артура Гачинского, Максима Ковтуна, за�
стрявших на подступах к европейскому олим�
пу — не самой, прямо скажем, высокой спор�
тивной вершине.

С сожалением приходится констатировать,
что по техническому уровню наши парни бес�
конечно далеки от великолепного трио, взо�
шедшего на пхёнчханский пьедестал: японцев
Юдзуру Ханю и Шомы Уно, захвативших две
верхние ступеньки, а также испанца Хавьера
Фернандеса — обладателя «бронзы» и первого
в истории фигурного катания призёра Все�

мирных игр из пиренейского королевства. 
Кстати, Юдзуру Ханю сумел добиться того,

чего после нескольких попыток так и не уда�
лось российскому виртуозу Евгению Плющен�
ко: уникальный ледовый кудесник из Страны
восходящего солнца стал двукратным олим�
пийским чемпионом, спустя 66 лет повторив
результат американца Ричарда Баттона — зо�
лотого медалиста Игр в 1948 и 1952 годах.

ОДНАКО даже ошеломительный успех
японского одиночника несколько по�
мерк на фоне фурора, произведённого

легендами танцпола канадцами Тессой Вирчу
— Скоттом Мойром. Выдающиеся спортсме�
ны установили целый ряд мировых рекордов,
для начала набрав 83,67 балла в короткой про�

грамме и 206,07 очка по сумме обоих прока�
тов. Правда, их постоянные конкуренты,
французы Габриэла Пападакис — Гийом Сизе�
рон, тоже блеснули, побив прежнее достиже�
ние в произвольном выступлении и получив
за него запредельные 123,35 балла, но, тем не
менее, проиграли великим мастерам из Стра�
ны кленового листа, превратившимся в самых
титулованных фигуристов планеты. В активе
Тессы и Скотта теперь пять олимпийских ме�
далей: высшая награда Ванкувера, «серебро»
Сочи в коллективном и личном зачётах, а так�
же «золото» Пхёнчхана в командном и инди�
видуальном первенствах. 

Таким образом, феноменальный канадский
дуэт перещеголял по количеству трофеев шве�
да Йиллиса Графстрёма, завоевавшего в пери�
од с 1920 по 1932 год призы четырёх Игр, и по�
шедшего по его стопам россиянина Евгения
Плющенко, поднимавшегося на заветный для
любого атлета пьедестал в 2002�м, 2006�м,
2010�м и 2014�м. Вдобавок пара Вирчу —

Мойр повторила триумф наших Оксаны Гри�
щук — Евгения Платова, в течение двадцати
лет являвшихся единственными двукратными
олимпийскими чемпионами в танцах на льду
(в личном зачёте).

Если же говорить о российских дуэтах, то
они тоже «отличились», впервые с 1976 года —
с момента включения танцевального турнира в
программу зимних Игр — оставшись без на�
град. Честно говоря, даже после развала СССР
и крушения советской школы спорта с трудом
представлялось, что наступят времена, когда
наследники Людмилы Пахомовой — Алексан�
дра Горшкова, Натальи Линичук — Геннадия
Карпоносова, Натальи Бестемьяновой — Анд�
рея Букина и других гениальных отечествен�
ных танцоров очутятся за бортом призёров
олимпийских состязаний. Однако наблюдаю�
щийся с 2006 года застой в этой дисциплине
неизбежно должен был привести к провалу.

В Пхёнчхане лидеры сборной Екатерина
Боброва — Дмитрий Соловьёв так и не смогли
вмешаться в борьбу за третье место. Показав
свой максимум, семикратные победители на�
ционального первенства всё равно заняли
лишь пятую позицию, пропустив вперёд аме�
риканцев Майю и Алекса Шибутани («брон�

за»), а также Мэдисон Хаббелл — Захари До�
нохью. Ещё одни представители России, Тиф�
фани Загорски — Джонатан Гурейро, в послед�
ний момент заменившие «не приглашённых»
МОК Александру Степанову — Ивана Букина,
обосновались на 13�й строчке.

Примечательно, что оказавшиеся не у дел
российские фигуристы — и парники, и оди�
ночники, и танцоры — схожи в одном: они не
в состоянии стабильно катать обе программы,
а также заметно уступают ключевым против�
никам в технике и качестве исполнения обяза�
тельных элементов. Впрочем, всё вышесказан�
ное абсолютно не относится к нашим девуш�
кам, подлинным героиням XXIII Игр, под за�
навес турнира наконец�то принёсшим сбор�
ной РФ сразу две награды.

Олимпийскую схватку Евгении Медведе�
вой и Алины Загитовой ждали с не меньшим
интересом, чем танцевальную дуэль Вирчу —
Мойр и Пападакис — Сизерон. Противосто�
яние двух прим мирового женского катания,

начавшееся в январе на первенстве Европы в
Москве, достигло апогея на важнейшем
старте четырёхлетия. Неудивительно, что
уже короткая программа превратилась в бес�
прецедентный парад рекордов. Так, Женя,
вышедшая на лёд первой в сильнейшей раз�
минке, с ходу набрала 81,61 балла и превзо�
шла собственный результат, зафиксирован�
ный здесь, на арене «Кёнпхо», всего пару
дней назад в командных соревнованиях. Но
головокружительный рекорд продержался
не более 10 минут, поскольку Алина с её фе�
номенальным набором прыжков, выполнен�
ных во второй половине выступления, тут же
установила новый — 82,92 очка. 

Развязка главной интриги состязаний, лихо
закрученной хрупкими девушками, наступила
в произвольной программе, где сначала почти
безошибочно (с небольшой заминкой после
тройного лутца) откаталась Загитова (на
снимке) и получила за своё виртуозное ледовое
фуэте 156,65 балла. Медведева, подводившая
черту под двухнедельным марафоном фигур�
ного катания, тоже была безупречна (правда,
подстраховавшись, исполнила самый слож�
ный каскад в первой части номера) и — неве�
роятно! — набрала ту же сумму, что и соперни�
ца. Судьбу верхней ступени пьедестала реши�
ли полтора очка, на которые Алина опередила
Женю в обязательном выступлении.

Как и королева Нагано�1998 американка Та�
ра Липински — самая юная в мире олимпий�
ская чемпионка в личном зачёте, Алина Заги�
това завоевала титул, не имеющий приставки
«экс», в 15 лет. Звёздная уроженка Ижевска
стала второй в истории победительницей зим�
них Игр из России и, кстати, принесла первое
пхёнчханское «золото» не только команде на�
ших фигуристов, но и всей сборной страны.

К сожалению, ещё одна талантливая росси�
янка, Мария Сотскова, не участвовала в розы�
грыше призовых мест: досадное падение в ко�
роткой программе моментально отбросило её
за пределы десятки сильнейших и не позволи�
ло в итоге подняться выше восьмой строчки.
«Бронза» досталась канадке Кэтлин Осмонд.

До сих пор не верится, что женское оди�
ночное катание, в котором советские и рос�
сийские спортсменки десятилетиями безна�
дёжно отставали от конкуренток и никак не
могли прорваться на олимпийскую вершину,
за последние четыре года превратилось в не�
иссякаемый источник триумфа. Достаточно
отметить: в свой дебютный (!) сезон во
взрослой лиге удивительная Алина Загитова,
прозванная Красной балериной (за костюм в
произвольном номере), выиграла абсолютно
всё — финал серии Гран�при, чемпионаты
России, Европы и даже Олимпиаду. 

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ надо добавить: по ито�
гам соревнований в Южной Корее на�
ши фигуристы (с учётом заслуг совет�

ских атлетов) по�прежнему сохраняют лидер�
ство в неофициальном медальном зачёте, об�
новляемом после каждых Игр. На счету рос�
сийских мастеров теперь в общей сложности
58 наград, из них 28 золотых, 21 серебряная и
9 бронзовых. Далее идут представители США
с 51 трофеем, из которых только 15 высшей
пробы. Кроме того, отечественные спортсме�
ны удерживают своеобразный рекорд: они
побеждали во всех когда�либо существовав�
ших олимпийских видах фигурного катания,
включая такую экзотическую дисциплину,
как специальные фигуры у мужчин (турнир
единственный раз проводился на Играх в
Лондоне в 1908 году). А вот американцы до
сих пор не имеют «золота» в парном катании,
канадцам же не везёт в мужском одиночном.

Итак, XXIII Белая олимпиада осталась по�
зади. Для многих ледовых виртуозов, сумев�
ших воплотить свои заветные мечты, заверше�
ние состязаний в Пхёнчхане ознаменовало
окончание напряжённейшего сезона четырёх�
летия. Ну а тех, кто ещё не насытился острыми
ощущениями и по�прежнему жаждет призов и
азарта борьбы, ждёт солнечная Италия: с 19 по
25 марта в Милане пройдёт чемпионат мира по
фигурному катанию.

Елена МОРОЗОВА.
Фото Рейтер.

«Золотое» фуэте
в медальной полупустыне

Южнокорейский Пхёнчхан, где 25 февраля завершилась XXIII Белая олимпи�
ада, сборная России по фигурному катанию покидала налегке — не обременён�
ная ощутимым грузом наград, которых за две недели соревнований набралось
всего три. Однако удручал не столько скудный медальный улов, сколько тот
факт, что впервые с 1976 года, когда олимпийская программа была окончатель�
но сформирована из четырёх индивидуальных турниров, отечественные масте�
ра конька остались вне пьедестала сразу в трёх из них, чего не случилось даже
на провальных Играх�2010 в Ванкувере: там наши спортсмены хоть и не добыли
«золото», но всё же попали в число призёров в двух личных дисциплинах.

Запоминается
последнее

Ч ТО ГРЕХА ТАИТЬ: немногого
ждали в России от завершив�
шейся в Корее зимней Олим�

пиады�2018. Униженное состояние
без флага и гимна, в котором приеха�
ли на Игры наши олимпийцы, офи�
циально названные там командой
«Олимпийских атлетов из России»
(ОАР), узаконенные провокации в
ходе самих Игр, когда наших спорт�
сменов многократно «тягали» на до�
пинг�контроль чуть ли не с трениро�
вок и в дни официальных соревнова�
ний, до сих пор никому не понятные
два допинговых случая с представите�
лями российского кёрлинга и бобслея
и, наконец, вполне ожидаемый отказ
МОК предоставить нам возможность
в заключительный день Олимпиады
пройти на церемонии закрытия Игр
под национальным флагом. Несмот�
ря на то, что сами чиновники МОК
признали, что с российской стороны
выполнены практически все условия
для официального возвращения в
олимпийскую семью, включая и уп�
лату «допингового штрафа» в размере
15 млн долларов…

Именно по всем этим причинам за�
вершившиеся для нас итоговым 13�м
местом в командном зачёте Игры не
вызвали обычного большого интереса
у россиян. Смотрели их, по статисти�
ке, менее половины телезрителей на�
шей страны. Но были и два исключе�
ния. Об одном рассказано в сегодняш�
нем номере нашей газеты отдельно —
это женское фигурное катание, где на�
ши девушки вновь доказали, что они
— впереди планеты всей. Вторым же
событием стал финал хоккейного тур�
нира с участием нашей команды.

Можно сколько угодно рассуждать
о том, что практически все сборные
играли в Корее не в сильнейших со�
ставах. Это — Олимпиада, единствен�
ный шанс для многих участников, и
выложиться до конца, тем более в фи�
нале, и преподнести сенсацию была
способна любая команда.

Тем более что наш соперник по фи�
налу — сборная Германии — такой
командой�сенсацией уже стала, по�
следовательно обыграв на пути к
главному матчу турнира и шведов, и
канадцев. И матч россиян с немцами
полностью оправдал такие предполо�
жения: соперники в итоге оказались
достойны друг друга.

Дважды наши хоккеисты вели в
счёте, и дважды немцы отыгрыва�
лись, а за четыре минуты до конца
матча и вовсе вышли вперёд. Когда
же до конца основного времени оста�
валось уже меньше двух минут, в на�
шей команде произошло ещё и удале�
ние. Казалось, всё кончено. 

Так подумали, очевидно, многие.
Большинство зрителей на трибунах,
западные журналисты, начавшие уже
было ехидно посмеиваться, болель�
щики у телеэкранов. Но только не на�
ши хоккеисты. Тренер нашей сбор�
ной снял с игры вратаря, заменив его
полевым игроком, и россияне обру�
шили шквал атак на ворота немцев,
сумев сравнять счёт всего за несколь�
ко секунд до конца игры. А в допол�
нительное время вырвали победу —
4:3 и стали олимпийскими чемпиона�
ми. Достойнейшее завершение для
нас этой Олимпиады: как говорил в
таких ситуациях Штирлиц, «запоми�
нается последнее».

Не суждено было немцам услышать
под сводами ледового дворца в Кан�
ныне свой гимн — «Дойчланд юбер
аллес» («Германия превыше всего»). А
вот российский прозвучал, и спасибо
за это нашим болельщикам на трибу�
нах и самим хоккеистам, сумевшим
своим пением заглушить звуки играв�
шейся в честь победителей непонят�
ной никому из россиян мелодии гим�
на МОК. И это нестройное, но очень
громкое пение гимна России в испол�
нении наших хоккеистов�победите�
лей ласкало слух гораздо больше, не�
жели его исполнение лучшими капел�
лами мира, но в совершенно других
ситуациях и при других обстоятельст�
вах…

Надо отдать должное соперникам. В
немецкой прессе итоги финала оцени�
ли по достоинству. «Так круто мы ещё
никогда не проигрывали!» — отмети�
ла, в частности, популярная «Бильд».
Аналогичные отзывы о финале звуча�
ли и в других немецких СМИ.

В заключение хочется ещё раз от�
метить мужество и стойкость россий�
ских хоккеистов, бившихся до конца,
до самой последней секунды.

Всеволод НАДЕЖДИН.

● Россияне — олимпийские чем�
пионы�2018!

Фото Рейтер.


